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No podría iniciar un escrito para 

nuestro capítulo sin apelar a un 

sentimiento que automáticamente se 

despierta, cada vez que se menciona 

este conglomerado de personas, 

sentimientos y acciones que nos han 

llevado a sentirnos completamente 

orgullosos a otro grupo de personas 

que lo vivió, lideró y organizó.  

Es precisamente el orgullo, ese sentimiento, que se despierta cada vez que se 

muestran las actividades que se realizan en el capítulo, esas que en un tiempo atrás 

era casi que imposible realizarlas por diferentes factores. Ese mismo orgullo, que se 

despierta cuando hay una premiación al capítulo, o simplemente cuando se piensa 

en el renombre que este tiene, y su importancia no sólo en la comunidad de la 

Universidad Nacional de Colombia-sede Medellín, sino también en toda la 

comunidad de ingeniería química en Colombia e incluso Latinoamérica, modestia 

aparte, en el mundo, pues hemos sido influencia y amistad de muchos hermanos 

capítulos en el mundo, como lo demostró el video de nuestros 3 años.  

La formación de un ingeniero, actualmente, es llamada a ser una formación integral, 

debido a las exigencias, del mundo contemporáneo, la globalización y la apertura del 

mismo mundo. AIChE pretende formarnos integralmente, que seamos ingenieros 

capaces, íntegros y diferenciados, y que mejor canal y forma que a través de un 

capítulo que brinda las herramientas necesarias y adecuadas para hacerlo desde una 

temprana edad profesional.  

De manera personal, exhorto a todas las personas que estudian la magnífica 

ingeniería química, a que pertenezcan al capítulo, y a aprovechar tantos beneficios 

que se brindan de una manera fácil, y con acceso incluyente. Fueron muchas las 

herramientas y habilidades que fui desarrollando gracias las personas que me 

guiaron, a las gestiones realizadas, y a las actividades llevadas a cabo, es decir, 

gracias al capítulo estudiantil AIChE de la Universidad Nacional de Colombia- sede 

Medellín, que desde que lo fundamos, nos brindó un cambio a nuestra vida y nos 

ayudó a entender la dinámica del mundo desde otra perspectiva.  

Agradecimiento eterno hacia un capítulo que me dio todo, y que hoy observo con 

admiración, y aún más, a esas personas, líderes, arriesgadas y tremendamente 

únicas que con fervor y entrega manejan ese capítulo cuyo legado es uno de los más 

importantes para la comunidad de ingeniería química y para el mundo que 

queremos cambiar. Como alguna vez dijo el desaparecido maestro Cerati ¡Gracias 

totales!, por seguir con esta locura y por hacerla más fuerte.  

Eternamente agradecido y orgulloso, su servidor.  

 

Juan David Pérez González 

Presidente 2014 – 2015 

 



 
 

No hay palabras que puedan describir 

la alegría y el orgullo que siento 

cuando escucho mencionar el nombre 

del capítulo “AIChE Medellín Student 

Chapter”; se me vienen a la cabeza mil 

recuerdos de todas las experiencias 

dentro del grupo, y es que pertenecer 

al capítulo durante casi toda la carrera, 

ha sido una de las mejores cosas que 

me ha podido pasar en la vida 

universitaria. Lo que me motivó a ingresar al capítulo en el 2014 fue el querer ser 

algo más que una estudiante que asiste a clases, presenta exámenes, y pasa su 

semestre; quería dejar huella en muchas de las personas que conociera en la 

carrera, quería aportar al crecimiento y conocimiento de muchos, quería ser una 

persona integral para poder ser una buena profesional, y eso fue todo lo que 

encontré en AIChE. Creo que no sólo hablo por mí, realmente pertenecer al Capítulo 

nos ayuda a ser mucho más valientes, a afianzar muchos conocimientos, a 

conocernos, a no limitar las ideas y sobre todo, a pensar diferente y ser líderes.  

Lo más bonito que he podido experimentar durante estos 4 años que llevo dentro 

del capítulo, ha sido su crecimiento. Pues en 2014 sólo éramos unos cuantos 

estudiantes dispuestos a crear y desarrollar espacios nuevos en pro de la Ingeniería 

Química y Biológica, buscábamos ser un grupo mucho más grande y lo logramos con 

empeño y esfuerzo. No voy a negar que, en muchas ocasiones cuando las cosas 

salían mal, el estrés y las discusiones eran inevitables, pero ese tipo de 

circunstancias ayudan a crecer, a tolerar y a respetar la opinión de los demás. Ahora, 

en 2018 es grato ver que todo el esfuerzo realizado por los creadores y pasados 

líderes del capítulo ha sido recompensado con la participación y reconocimiento que 

tiene el capítulo actualmente dentro de la universidad, el país y Latinoamérica. 

Logramos ser uno de los mejores capítulos de Latinoamérica, fuimos pioneros en la 

organización del primer ChemE-Car en Colombia, hemos representado muy bien a 

nuestro país y a nuestro capítulo en las diferentes versiones del Annual Student 

Conference y tenemos un gran evento insignia llamado PROCESA, posicionado ya 

como uno de los principales eventos académicos del país. ¡Eso es GRANDE! 

De corazón espero que el legado de los que hemos hecho parte del capítulo, 

continúe. Que existan personas lo suficientemente creativas, líderes y arriesgadas 

que quieran hacer algo más para mejorar la carrera y contribuir a la formación de 

grandes profesionales. En el capítulo no solamente se encuentran compañeros o 

colegas, se encuentran amigos que perdurarán por muchos años, se viven 

momentos que sólo en este tipo de espacios se logran vivir en los que cada día es un 

reto y se puede aprender algo nuevo.  

Nuevamente, me siento muy orgullosa por todo lo que hemos logrado. Ahora verlos 

crecer es inspirador y reconfortante. ¡Felices 5 años! ¡Los quiero! 

Manuela Walteros León  

Presidente 2015-2016 

 



 
 

 

Ya son casi cuatro años de 

aprendizaje, de nuevas y 

grandes amistades, de 

increíbles momentos y sobre 

todo de enseñanzas que 

marcan tu vida. Una de las 

cosas que más me han 

gustado de pertenecer a este 

magnífico grupo ha sido 

poder desarrollar y potenciar 

habilidades de comunicación, 

trabajo en equipo y sobre 

todo liderazgo. 

Eso fue lo que me inspiró a 

desarrollar AIChE Family: Compromiso, voz y trabajo en equipo, una 

estrategia que busca no solo trabajar de manera unida para tener los 

mejores resultados sino también para formar vínculos que mejoren las 

relaciones y la experiencia en el capítulo. 

Y es que justo eso lo que me ha dejado el capítulo, un vínculo, no solo con los 

miembros que lo componen sino también con el capítulo en sí mismo, una 

idea transformadora que reúne a las personas y sus ideas, encuentra 

pasiones y desarrolla habilidades, todo con el un fin común: la formación de 

un ingeniero químico integral. 

Ahora es una mezcla entre nostalgia y orgullo lo que me invade, ver el gran 

crecimiento que el grupo ha tenido al paso del año, los nuevos retos que 

afronta y las ideas que cada día surgen, me ha hecho sentirme honrado de 

pertenecer a esta gran familia, la AIChE Family. 

Todo este tiempo invertido ha estado lleno de buenas ideas, grandes 

experiencias y un equipo de trabajo capaz, me dejan orgulloso como líder; 

una de las experiencias más gratificantes en mi paso por la universidad y de 

las más aportantes en mi formación profesional. 

Solo me queda invitar a los estudiantes a que sean parte de este gran equipo, 

que disfruten de las actividades que ofrece, pero más que nada que 

aprendan y vivan la experiencia. 

 

Jefferson Quiroz Fabra  

Presidente 2016-2017 

 



 

 

 

¿Qué significa ser parte de 

AIChE UNAL MED? 

 
Ser parte del capítulo es darle a tu 

paso por la universidad no sólo un 

valor agregado, es conocer y 

compartir con gente increíble, ayudar 

a potenciar tus habilidades y disfrutar 

momentos maravillosos mientras te 

aproximas al conocimiento. 

Es común ir a la universidad, estudiar 

para tus exámenes, conocer amigos con quienes estudias; sin embargo, es 

extraordinario encontrar un espacio donde puedas reunirte con compañeros 

para formarte académicamente, planear actividades, visitas industriales, 

voluntariados e integraciones.  

En estos años de constante aprendizaje, entre ecuaciones y balances de 

materia, ser parte del capítulo me ha enseñado a conocer mejor mi carrera, 

reconocer el potencial que los ingenieros químicos tenemos en las diferentes 

industrias y todo lo que podemos hacer por el mundo con nuestro 

conocimiento. He aprendido lo que es la comunicación asertiva, la toma de 

decisiones, y sobre todo, he aprendido que es el trabajo en equipo. Ser parte 

del capítulo es la mejor oportunidad que podemos tener para desarrollar esas 

habilidades indispensables en nuestra formación como ingenieros.  

Me siento muy orgullosa de haber formado parte del capítulo y seguir 

construyendo un espacio que no sólo es reconocido a nivel institucional, 

también a nivel nacional e internacional.  

Felicitaciones al AIChE UNAL MED: a todos los que hemos sido parte de él, 

dedicando valioso tiempo y gran esfuerzo para llevar a lo más alto esta 

organización que hoy nos hace inmensamente felices.  

Finalmente, invito a todos mis compañeros de pregrado en Ingeniería 

Química a que se unan a esta experiencia única, donde tendrán la 

oportunidad de crecer académica, profesional y personalmente a escalas 

inimaginables. Las puertas de AIChE estarán abiertas siempre para ustedes. 

 

¡Un abrazo fraterno! 

 

Mayra Alejandra Bejarano Barahona  

Presidente 2017-2018 

 


